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秋晴れの下南が丘小学校運動会が行われました！
１１日（日），新型コロナウイルス感染症拡大防止の影響で延期をしていた運動会が行

われました。コロナ対策として，競技の精選，午前開催と規模を縮小した運動会となり

ましたが，子どもたちはスローガン『全員全力！ あきらめないで力を合わせて元気な

運動会にしよう！！』を達成すべく，６年生を中心に一致団結し，全校児童が競技・応

援にと最後まであきらめずに取り組み，元気な運動会にしてくれました。
児童会長あいさつ

運動会の写真について
運動会の写真が職員室前の廊下に飾られております。毎年，南が丘小学校に出向き写真を撮っていただ

いているプロのカメラマンが撮影したものです。

１１月１１日まで掲示しております。ぜひ見にいらしてください。

なお，写真の販売も行っております。所定の用紙にてお金を入れてお申し込みください。

運動会の思い出・・・

小学校運動会初めてとなる１年生。何をやっても楽しそうでした。２年生は，元気いっぱいな姿を見

せてくれました。３年生は，低学年のリーダーとして応援も頑張っていました。

高学年の仲間入りの４年生。どの競技も真剣！６年生を一生懸命支えてきた５年生。来年の活躍に期

待です。最高学年として全校を引っ張った６年生。応援も考えてくれえました。お疲れさまでした。

「ひとつひとつの取組の目的を」

江差町立南が丘小学校長 吉川 聖

近くの山々の紅葉も色づいてきました。標高の高い山では初雪の報道等も聞こえてくるようになりました。先

日，いつものように道路で子どもたちの朝の登校を待っていると，「秋の風物詩」でもある「ユキムシ」の多さ

に驚かされました。私たち北海道に住む人間にとっては，この「ユキムシ」の発生で，雪の降る季節を知ります。

まもなく，平地にも初雪が降り，冬が到来するのだな。今年の雪の量はどうなのかなと・・・。

さて，秋の深まりを感じるこの時期，１０月１１日（日）に南が丘小学校運動会が開催されました。当日は，

多くの保護者・地域の皆様方から子どもたちへの温かいご声援，誠にありがとうございました。私が幼い頃に育

った地域では，「春の大運動会」「秋の運動会」と年間２回の運動会が開催されていましたが，現在は，北海道で

は運動会は春が主流となり，九州や四国では秋の開催が多いようです。しかし，新型コロナウイルス感染症拡大

防止に伴い，多くの学校行事等の変更が余儀なくされている中，例年とは違う，限られた条件下で「秋」の南が

丘小学校運動会の開催となりました。

今回の運動会については，保護者の皆様にご協力いただいている「運動会アンケート」や本校教職員の意見の

もと，しっかりと反省をしてまいります。ここでは，南が丘小学校児童の運動会の取組から私自身が学ばせても

らったことを書かせて頂きます。

それは，６年生が考えた取組が全校に波及した，つまり６年生のリーダー性から，私自身が学んだことです。

運動会の取組が始まる数日前に，６年生数名が，運動会の「応援団」をやらせてほしいと校長室にやってきまし

た。その後，職員全体での確認がなされ，例年行っている「応援合戦」はないものの，太鼓等を児童席の横にお

き，競技中応援を行う応援団が組織されました。当日，写真を撮りながら子どもたちの様子を見ていると，競技

中の例年以上の児童の応援の多さに驚きました。応援歌も間隔をとり，マスクをしながら大きな声で歌っていま

す。そして，６年生のみならず５年生や中学年，低学年までもが，６年生の応援団の姿をまねて，率先して応援

を始めました。その様子に，本来あるべき「応援団」の姿を感じました。

私はこの運動会の「応援団」の取組から，新型コロナウイルス感染症拡大防止に伴い，様々な活動時間が制限

されている中で，時間が少ないからこそ，ひとつひとつの取組の目的を再度確認することの大切さを学びました。

保護者・地域の皆様，今年度は，午前日程の少し物足りなさが残る南が丘小学校運動会であったと思いますが，

いかがでしたでしょうか。しかし，その限られた時間の中で，できることをしっかりと考え，取り組む子どもた

ちの姿をご覧いただくことができたと考えております。今後とも南が丘小学校の教育活動に対しまして，ご理解

とご協力をよろしくお願いいたします。



防犯教室
５日（月）に，江差警察署生活安全課の福士さんに来ていただき，防

犯教室を行いました。この防犯教室は毎年５年生を対象にインターネッ

トの危険なところを実際に犯罪に巻き込まれてしまった例を見ながら，

学習しました。とっても便利なインタ

ーネットですが，実はその裏ではとっ

ても危険であることが実感できまし

た。各ご家庭でも，インターネットの

利用の使い方について，話し合ってみ

てはいかがでしょうか。

運動会保護者アンケートから
運動会アンケートのご協力ありが

とうございました。

Ａ（とてもよかった），Ｂ（よか

った）の肯定的評価が 90 ％以上と

なる評価を頂きました。ありがとう

ございます。

しかしアンケート記述欄から，「表現（踊り）がなくて残念だった」

や「席取りのくじは良かったが，席の広さについて」の要望等も出され

ていました。

これらのアンケート結果は，学校での反省やＰＴＡ三役会議等で十分

検討を行い，来年度の運動会に活かしていきたいと考えております。

１ 運動会の期日はいかがでしたか。

２ 子どもたちは，いきいきと競技や種目に取り組んでいましたか。

３ 子どもたちの観覧態度や応援の仕方はいかがでしたか。

４ 教職員の指導や運営はいかがでしたか。

５ 個人・団体種目はいかがでしたか。

水筒についてお知らせ
毎日熱中症対策として水筒を用意していただきありがとうございまし

た。最近はめっきり気温も下がってきて，熱中症の

心配も少なくなっておりますが，校内の水飲み場が

少ない事情もありますので，今まで通り水筒で水分

補給をするのか，学校の水飲み場を使うか，お子様

と話し合って決めてください。今後はご家庭の判断

にお任せいたします。よろしくお願いいたします。

入賞作品紹介

【ひやまリサイクル工作コンクール２０２０】

【税に関する絵はがきコンクール】

女性部会長賞：５年 長尾 昊祐くん

奨励賞：５年 安達 勇樹くん 可香 銀大くん

山田詩悠乃さん

６年 中島 琢人くん 名達 彩帆さん

【全国硬筆コンクール】

優秀特選 ５年 長尾 昊祐くん

特選 ５年 佐々木菜都さん ６年 松井 涼花さん

金賞 ４年 松岡 世羅さん ４年 田澤 結愛さん

６年 名達 彩帆さん

銀賞 ４年 山崎 陽和さん ４年 松塚 瑠衣さん

２年 辻 礼惺くん

銅賞 １年 山崎 咲夢さん

低学年の部：特別賞

金子宗裕くん「アイスの電気」

低学年の部 銀賞

辻 柚咲さん「シーグラスランプ」

家族みんなで家読（うちどく）

読書活動は，子どもが言

葉を学び，感性を磨き，表

現力を高め，創造力を豊か

なものにし，人生をより深

く生きる力を身につけてい

く上でかくことができない

ものです。

１１月行事予定

２日（月）：委員会

３日（火）：文化の日 １６日（月）：クラブ

５日（木）：５時間授業 １８日（水）：職員会議のため

８日（日）：日曜参観日 ５時間授業

３時間目（10：15～ 11：00） ２０日（金）：勤労感謝の日

４時間目（11：05～ 11：50） ２５日（水）：公開研究会のため

９日（月）：振替休業日 ５時間授業

１０日（火）：納入日 ２７日（金）：計算コンクール

１１日（水）：６年生修学旅行 ３０日（月）：委員会

１２日（木）：６年生修学旅行 納入日

１３日（金）：６年生お休み

歯みがき指導
２１日（水）に，増永歯科医院の衛生士

さんの指導による歯みがき指導がありまし

た。正しいブラッシングを教わり，早速こ

の日からの歯みがきに活かしていました。


